

ALCOY 23 DE JULIO 1881.

LOS SUCEOS DE ORAN.

Las noticias sobre los terribles acontecimientos de la Argelia, se reducen hoy á los detalles de los atropellos de que han sido víctimas los colonos españoles, con lo cual hay material para mucho tiempo, sin que la relación pueda considerarse nunca completamente terminada. Tantos y tantos han sido los actos vandálicos cometidos por los fanáticos musulmanes insurrectos.

En una correspondencia de Almería que publica *El Día*, se dan nuevos detalles sobre los sucesos de Saida, relatados por los mismos repatriados.

Hé aquí algunos párrafos que consideramos dignos de reproducirse:

«Hablé después con un hombre como de cuarenta años, y aun que quiera no puedo decirle el diálogo en la forma que lo sostuve con él, por la circunstancia que voy á decirle.

Llámaselo dicho sugeto Luis Berdagay, es natural de Almería, y es uno de los mozos que han escapado con vida, de los que conducían el convoy de 17 carros de *chantier* de Campillo, que, como recordará, le fueron quemados por los moros.

El pobre Berdagay fué preso por los árabes, con los treinta mozos mas que conducían el convoy. De ellos tres solamente lo pueden contar. Uno es el citado Berdagay, que en el momento de desembarcar se le ha conducido al hospital, pues ha perdido del susto casi la pronunciación.

Habla con gran dificultad y se ha quedado perlático.

Esta es la causa por la cual no es posible consignar el diálogo con él sostenido, porque solo inteligiblemente ha manifestado que ha estado veintidós días cautivo de los moros, y cuidando los animales que ellos llevan, y que han robado á los españoles.

Asegura que logró escaparse en Chiribil, á donde lo llevaron desde Trimibú.

Dice que á los dos días de ir con los moros, les dijeron que podían marcharse á Saida si querían, y tres que lo intentaron fueron muertos á tiros. Esto hizo que Berdagay quedase, hasta que una noche, cuando los moros dormían, burlando el sueño logró escaparse.

Cinco días dice que estuvo de camino, pero que desde el día siguiente de su huida encontró á unos oficiales del ejército francés que le socorrieron con pan, tocino y una lata de vino.

Entre los emigrados de hoy se halla un árabe llamado Hachá, que nació en Guadarején y á quien deben su salvación infinidad de españoles.

Parece que un tal José Galvez que le acompaña, agradecido á lo que habia hecho por sus compatriotas, le brindó con venirse á España á condición de abrazar la religión cristiana. No tuvo inconveniente, y ayer se embarcó en Oran para venir á Almería.

Ha sido también socorrido como los demás emigrados, y se halla dispuesto inmediatamente á ser bautizado.

Se le han presentado al señor gobernador, y una señora que se hallaba presenciando el reparto de socorros se ha prestado á ser ma-

drina.

Cuando embarcó le hizo el Galvez que se quitara el traje africano y se vistiera con el de los hijos de este país.

Así lo hizo, y de este modo ha desembarcado é inmigrado á Almuñecar, donde va á fijar su residencia.»

Antes de concluir la presente, le diré, en confirmación de lo que ya tengo dicho, que Bou-Amena, que este es su verdadero nombre, es español renegado, que trata, según propia confesión, de formar un edem franco-español, y que espera conquistar las simpatías de toda Africa.

Bou-Amena, que así se apellida, significa rey de los turbantes.

Lleva consigo un convoy de 100.000 toros, 50.000 carneros, 15.000 camellos, 7.000 caballos y 12.000 infantes.

El rescate de los seis cautivos no ha costado nada como han supuesto algunos periódicos.

El gobierno francés ha prohibido la publicación del periódico *El Correo Español*; en cambio *Le Charivari Oranais* publica hoy una estúpida cuanto ridícula caricatura, en que se ven los vapores *Vulcano*, *Numancia*, *Correo de España* y goleta *Ligera*, los cuales, son arrastrados por grandes amarras, de las que tiran los españoles pretendiendo entrarios en los espartales. Debajo se lee lo siguiente: «L'Espagne vien au secours de la France pour réprimer l'insurrection des arabes dans les mers d'Alfas.»

Se han unido á Bou-Amena diferentes tribus, con las cuales piensa atacar inmediatamente á Mascara.

Han vucito á presentarse las tribus, en el *chantier* de Campillo, robándole cuanto tenía.

Ayer, á las seis de la tarde, arribó á Orán el vapor *Vulcano*.

«También ha llegado un cañonero inglés.»

EL ASESINO DE MR. GARFIELD.

Del proceso formado al asesino Guiteau resultan los hechos siguientes, según telegrama que trasmiten de Filadelfia el 15 de este mes.

Guiteau llegó á Washington el 6 de marzo, y resolvió matar al presidente el 18 de mayo. Entonces no tenía ni dinero ni arma con que realizar su criminal intento. Pidió prestada una pequeña cantidad y compró una pistola el 8 de junio. El 12 del mismo mes siguió al presidente á la iglesia; pero observando que no podía dispararle sin herir á otros, lo apazó para el siguiente domingo, proponiéndose realizarlo por una ventana junto á la que se sentaba aquel.

Este plan fracasó, porque Mr. Garfield tuvo que salir el 18 para Longbranch, acompañando á su señora que estaba enferma. Al saberlo Guiteau por los periódicos, se encaminó á la estación del ferrocarril y aguardó á que llegara la comitiva presidencial: la señora de Garfield iba del brazo de éste. El asesino ha declarado que al verla tan débil y enferma, no tuvo valor para tirar al presidente en su presencia, y se marchó. Antes había tomado un coche para ir en él á la cárcel.

El 29 de junio salió el presidente de paseo, y siguió su coche el asesino; pero no se le presentó ninguna oportunidad.

El 1.º del corriente mes por la tarde, rondaba la Casa Blanca cuando vió salir al presidente y dirigirse á la residencia de Mr. Blaine, que está próxima. Aguardó un poco y salieron ambos; les siguió otra vez hasta la Casa Blanca; pero tampoco se presentó oportunidad.

El 2 se dirigió muy temprano á la esta-

= 168 =

El leon franqueaba este obstáculo, ya por un punto, ya por otro, y como la longitud del vallado era grande, me era imposible adivinar por donde haria su irrupción aquella noche.

A fuerza de pesquisas reconocí el camino que seguía ordinariamente, y entonces me coloqué á un centenar de pasos fuera del aduar, sobre el camino mismo del leon, con gran asombro de los árabes, que me decían: «No te pongas ahí, pasara sobre tí.»

Viendo que no escuchaba sus observaciones, y que este punto me convenia, se apresuraron á llevarme telas y almohadones, y me arreglaron á cielo raso un lecho bastante cómodo.

Trajeron luego una abundante comida, á la cual hice poco honor, y como el *ogro* (en árabe *ghoul*) no debía llegar sino muy avanzada la noche, mis huéspedes se dignaron pasar conmigo parte de la velada. Fué una especie de tertulia, en la cual cada uno refirió una aventura mas ó menos trágica respecto de los leones.

En tanto que el nuestro se pone en camino para venir á encontrarme, voy entre todas estas historias á referir una de

CAPITULO V.

UNA ESCURSION EN LA MAHOUNA.—MI SEGUNDO LEON.

El 4 de agosto de de 1844 recibí una diputación de los habitantes de la Mahouna; el *paraiso de los leones*.

Llegué á la puesta del sol cerca del aduar que me habia llamado.

Habiendo encontrado montones enormes de leña dispuestos en torno del recinto prohibí encenderlos, y busqué en seguida el punto que debería ocupar durante la noche.

El aduar estaba situado sobre una meseta que dominaba una vertiente escarpada, y rodado de un vallado de dos metros y medio de altura.

= 164 =

ginete llevando un hombre á la grupa, llegó al galope y vino á colocarse en nuestro camino.

El que iba á la grupa se dejó deslizar á tierra, y reconocí en él al viejo al cual yo habia adjudicado la barba del leon.

La ejecución se verificó en el acto, y no temo decir que este hombre me pareció tan dichoso con poseer la barba del leon como lo estaba yo mismo por haberle podido cumplir mi palabra.

A su llegada á Guelma el leon fué expuesto á la curiosidad de los habitantes, luego desollado, despedazado, distribuido, y ultimamente comido por mis camaradas.

Este leon era tan monstruoso, que mi amigo Valle, oficial del regimiento y uno de los espectadores presentes á su llegada á Guelma, me recuerda en el momento que esto escribo un hecho bastante elocuente.

Todos los que venian á verle al sitio donde estaba depositado, apenas salían volvian á verlo, y le hablaban mas grande, mas hermoso, mas imponente que la primera vez.

Yo, que le habia visto vivo, y que no le habia perdido de vista desde la víspera,

cion, sabiendo que el presidente tenia que tomar un tren. Habia alquilado un coche por dos duros, para que le condujera a la cárcel. En un sitio apartado de la estacion estuvo examinando cuidadosamente la pistola, y se fué a la sala de espera, donde tomó asiento.

Cuando apareció el presidente, se dirigió a él y le disparó dos veces.

Hasta aquí lo que resulta del proceso.

UN ENTIERRO EN EL JAPON.

Se han celebrado en Tokio los funerales de una jóven princesa japonesa, esposa de Nabeshima, antiguo daimio de Hizen y embajador del Japon en Italia. Este príncipe, que es uno de los propietarios más ricos del país, quiso que la ceremonia se celebrase con gran aparato.

A la una de la tarde, despues de la celebracion del servicio religioso que se verificó en el interior del palacio y al cual solo asistieron los japoneses, un cortejo imponente se puso en movimiento para acompañar la difunta a la mansion de los muertos.

Ocho músicos precedian al cortejo ejecutando melodías fúnebres, con flautas, clarinetes de bambú y otros instrumentos japoneses; les seguian 20 criados de la casa con largas picas, en cuyas puntas flotaban las banderas encarnadas y blancas con caracteres japoneses; 12 portadores llevaban el féretro. Los féretros japoneses son más altos que largos, su forma es cuadrada, el cadáver está sentado, y la madera no tiene adornos ni pinturas; de modo que el féretro parece una caja ordinaria.

Un largo sudario blanco envuelve el cadáver: entre las manos tiene una guirnalda de rosas y en la frente un pedazo de papel blanco cortado en forma de triángulo.

Seguian al féretro 20 parientes de la difunta con ramos de flores artificiales encarnadas y blancas.

Venian despues ocho sacerdotes precedidos por el pontífice, vestidos de seda blanca con sombreros abarquillados por detrás. Lo mismo que en China, el blanco es en el Japon el signo de luto. Seguian a los sacerdotes los individuos de la familia en carruajes europeos. Los hombres vestian de frac.

Una hilera interminable de carruajes y de djinsikschas se estendian a través de las calles y plazas, y contenia a los más altos personajes de la capital con sus brillantes

uniformes.

Al llegar al cementerio los sacerdotes depositaron delante del sarcófago, encima de una mesa, arroz, pescados, legumbres y frutas. Al terminar la ceremonia todas las ofrendas fueron distribuidas entre los pobres.

El pontífice pronunció la oracion fúnebre trazando con frases elocuentes la vida de la princesa: al terminar aplaudió y todos los asistentes le imitaron: estos aplausos son una invocacion a la divinidad.

Terminada la ceremonia, los sacerdotes, la familia, los ministros y los asistentes, desfilaron ante el féretro depositando en una mesa flores y ramas de árbol en señal de recuerdo.

Cuando el féretro descendió a la tumba, el cortejo fúnebre abandono el cementerio despues de haber saludado al príncipe y a los demás miembros de la familia.

UN LIBRO CHINO.

El *Librarí Journal*, órgano de la asociacion de los bibliotecarios americanos é ingleses, publica algunos detalles curiosos sobre la gran enciclopedia china que posee el British Museum de Londres.

«Los chinos, dice el periódico mencionado, son muy aficionados a estas obras enciclopédicas que reúnen todo el conjunto de las ciencias. En el siglo IX se hizo en China una gran enciclopedia de 200 volúmenes.

Este trabajo fué en breve eclipsado por el que ordenó el emperador Young-Loh, que formó el proyecto de reunir en una sola obra todos los libros publicados hasta su reinado. Se emplearon en este trabajo 2169 personas y la enciclopedia formaba un conjunto de 60 volúmenes, que contenian 22 877 obras. El emperador queria imprimir la obra, pero renunció a su propósito. En el colegio de Han-lin se conserva un ejemplar manuscrito de este trabajo monumental.

Todas estas empresas palidecen al lado de la del emperador Kanghi, La enciclopedia reunida bajo los auspicios de este soberano, es conocida con el nombre de *Shuh Zih Cheng* y fué su editor Tnaug-Zing Seh que falleció en 1745.

La compilacion se hizo con arreglo a la clasificacion del emperador, y se destinaron a cada ciencia cierto numero de libros ó *Kuan*, formando cada dos *Kuan* un volumen. Abren la marcha la astronomia y las ma-

temáticas, con 100 *Kuan* ó cincuenta volúmenes. La descripcion del imperio chino comprende 1544 *Kuan* ó 772 volúmenes. La serie consagrada a la educacion, 150 volúmenes. En fin la coleccion comprende 10 000 *Kuan* ó 5000 volúmenes.

Para imprimirla se fundieron tipos móviles que contenian 250.000 piezas de cobres. Estos tipos se conservaron mucho tiempo en la sala de los Héroes de la guerra. El emperador King-Loung, viendo que desaparecian sucesivamente las piezas de cobre as convirtió en moneda destruyendo así una obra verdaderamente monumental.

El British-Museum ha adquirido un ejemplar completo de esta enciclopedia, verdadero tesoro que le invidiarán todas las bibliotecas del mundo.

Seccion local.

Son considerables los perjuicios que está irrogando la falta de cédulas personales en esta Alcaldia, siendo, entre otros asuntos que pudiéramos citar, varios los juicios que hay suspendidos por dicha causa. La culpa de la falta no estriba en estas oficinas municipales, porque, segun nuestros informes, en los varios dias que hace que faltan dichos documentos han elevado las correspondientes reclamaciones a la Administracion económica. A ésta, pues, si en ella está la falta, ó a la Direccion general de Rentas hemos de pedir atencion con preferencia este servicio, que en una poblacion de la importancia de Alcoy, irroga perjuicios de verdadera importancia.

Por dimision del que la desempeñaba, se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Montaverner dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Los solicitantes se dirigirán en forma a la alcaldia de dicho pueblo.

Hemos visto gran número de soldados licenciados, procedentes del reemplazo de 1879, (se pas) para sus casas. La licencia concedida a estos es ilimitada.

Con gran estrañeza hemos notado que nos han faltado algunos números de «La Ilustracion Española y Americana». Como esta falta es muy posible que tenga por origen la aficion de algun traspapelador de periódicos, a leerlos de gorra, advertimos a la administracion de aquel colega para que tenga conocimiento de ello.

Con gran éxito dieron comienzo anteanoche las veladas musicales en el paseo de la Glorieta. La concurrencia fue considerable y el aspecto que tanto el paseo como el kiosco ofrecian, era encantador. Este último estaba profusamente iluminado con elegantes mecheros de bronce dorado, destacándose en el cuerpo central un gigantesco y elegante espejo, de la propiedad del Sr. D. José Luis Samper de las Casas, que galantemente lo ha cedido para mientras duren las veladas musicales y en gracia al fin benéfico que a las mismas preside. Pero el mejor adorno del lindo templete lo fueron las distinguidas señoras y señoritas que atraian con el iman de su hermosura a los compradores que iban vaciando insensiblemente sus bolsillos en las encantadoras manos de tan bellas vendedoras.

La banda de la música Nueva, encargada de la parte artistica de la velada, cumplió su cometido con el acierto y perfeccion que tiene acreditados.

El total de los productos obtenidos, ascendió a la cantidad de 2112 reales y 50 céntimos.

Un sujeto muy acostumbrado a los escándalos y otros lances de mayor gravedad a los que es muy aficionado, segun se dice, por merecer cierta clase de proteccion en la capital, dió anteanoche un mayúsculo, menospreciando a las autoridades y atreviéndose hasta la del Gobernador. Se le guardó en la cárcel hasta tanto que se le pasaran sus bríos. Dicho sujeto lleva un apodo no muy culto, que ha justificado en esta ocasion.

El artículo de las Ordenanzas municipales por el que se prohíbe interceptar las aceras, ha caido en desuso, a juzgar por lo que durante las noches ocurre en la mayoría de las calles, cuyas aceras se hallan invadidas por los vecinos, que se posesionan de ellas para tomar el fresco, mientras que los serenos y vigilantes nocturnos ven la falta con la mayor indiferencia.

Los vecinos de la calle de S. Francisco se lamentan de que se efectue el riego de dicha calle por las tardes demasiado temprano, con lo que resulta que a las cuatro ya no queda rastro siquiera del agua vertida.

Esto mismo dicen en otras calles por lo que convendria que se distribuyeran las horas del riego público, de manera que no hubiera tanta regularidad en la falta ya que no sea posible evitarla.

cuando la multitud le ocultaba un instante a mis ojos, y volvia a verme de nuevo me asombraba, como todo el mundo, de hallarlo mas grande.

Otro hecho notable respecto a este leon era que pertenecia a la especie amarilla.

La barraca que servia de alojamiento a los spahis, en la cual habia sido depositado y descuartizado, estaba colocada en el camino que los caballos del escuadron seguian para ir al abrevadero.

Apesar del cuidado con que se habia lavado la sangre del animal, y de que la puerta de la barraca estuvo cerrada, durante muchos dias los caballos y mulos rehusaron obstinadamente pasar por delante de esta puerta.

Su terror era tal, que ningun ginete logró que su caballo franquease este paraje, donde se detenian igualmente los caballos que venian de fuera.

Pocos dias despues de esta primera victoria fué enviado a Bona por el general Raudon, para recibir en nombre de S. A. R. el duque de Aumale un fusil de honor.

Por su parte, mi capitán, a quien habia ofrecido, estando vivo, la piel del animal,

me ofreció un fusil de dos cañones para que me sirviese de él en la primera ocasion.

A mi regreso a Guelma no tardé en observar que yo era un objeto de curiosidad para los árabes, los cuales venian de sus montañas espesamente para verme.

En vez de llamarme por mi nombre, me decian ya *Bou Sioud*, ó *Katet Sioud*: el Señor de los leones ó el matador de leones.

Yo no habia hecho, sin embargo, mas que un ensayo, y me encontraba con corazon bastante para merecer este doble título.

La ocasion no se hizo esperar mucho.

las que he retenido en la memoria.

«Entre los árabes, cuando un hombre de posicion se casa, invita a mucha gente y van a recoger a la futura a casa de sus parientes para conducirla al domicilio conyugal. Esta conduccion se verifica en palanquin, y los disparos de fusil no escasean durante el camino.

«Pero todas las bodas no son iguales. Si unas se efectuan con un acompañamiento numeroso; si los futuros cuentan entre los convidados a la ceremonia ricos y brillantes ginetes, algunas veces mas de un recién casado, allí como aquí, no tiene con que pagar los músicos que le acompañan.

«Smail estaba en ese caso, habiendo gastado la víspera su último escudo para el dote de su futura.

«Así no reunió mas que a sus parientes mas próximos, y el dia convenido se dirigió con ellos a pie a casa de su futuro suegro.

«Celebróse el banquete de boda con *corJero* y *couscoussou*, y concluido cada uno quemó algunos cartuchos teniendo cuidado de reservar para la vuelta. No se firmó el contrato por la razon sencilla de que ninguno de los

Hemos recibido la visita de La Feria de Valencia, diario de noticias y anuncios que se publica anualmente durante los dias que tienen lugar los festejos que en la actualidad se están celebrando en aquella capital.

Sea bien venido el colega.

A las frases que el importante diario de Madrid El Progreso, nos dedica, hemos de contestar e que solo á un descuido del ajustador de las planas se debe el olvido que nos reprocha. Por otro lado, de ese género tenemos nosotros muchos trages y no nos quejamos, y bien pudiera ir lo uno por lo otro.

Por el ministerio de la Gobernacion ha sido dirigida una circular á los gobernadores de provincias disponiendo que para cubrir los servicios que dejarán las tropas de guarnicion á causa del licenciamiento ilimitado de los individuos de la quinta de 1879, se sirvan de las fuerzas de Guardia civil, órden público, y hasta de los demás empleados subalternos del Estado, si preciso fuere.

Reunidos la mayoría de los señores que componen la Empresa arrendadora del Teatro principal, han acordado nombrar una comision delegada de su seno compuesta de cuatro individuos, que corren con el encargo de gestionar todo lo que con la formacion de compañía para la temporada próxima se refiere.

Segun parece, con respecto á este particular, ha sido aceptada en principio la oferta hecha por el renombrado primer actor Sr. Tamayo, con el que se entrará en proposiciones de arreglo.

Celebráramos que tuvieran un resultado favorable estas gestiones.

El martes próximo se celebrará en la parroquia de Santa Maria una esplendida funcion en honor de Santa Ana y á espensas del gremio de fabricantes de paños.

Se celebrará una gran misa mayor con orquesta, estando esta y la capilla á cargo de la corporacion de la música Nueva. El sermón ha sido encomendado al elocuente y profundo orador sagrado Dr. D. Jaime Pajaron y Ripoll cura arcipreste de la propia iglesia.

A juzgar por los antecedentes que tenemos la funcion será digna del gremio que la costea.

En la tienda de bisuteria, perfumeria y quincalla de la Sra. Viuda de Moumeneu, se ha recibido un grande surtido de preciosidades á propósito para regalos en el kiosco. Las personas de refinado gusto podrán ver satisfechas sus exigencias, encontrando al par ocasion de poner en accion sus sentimientos caritativos comprando alguno de dichos objetos de arte y regalándolos con destino al fin antes mencionado. Dichos artículos han sido recibidos en comision y se venden á precio de fábrica, reuniendo la condicion de las tres B. B., ó sea bueno, bonito y barato.

Notas alicantinas.

Tomamos de un colega de la capital:

«Ayer fué conducido en estado gravísimo al Hospital Civil de San Juan de Dios un individuo á quien segun nuestros informes se le propinó tan tremenda paliza por varios sugetos en la partida llamada de Fabraquer, en la noche del martes último, que le dejó acribillado completamente de heridas.

Iguoramos los motivos por los cuales hayan llevado á cabo sus autores este acto de salvajismo digno del castigo mas enérgico.»

Otra:

«Llamamos la atencion del señor alcalde

á fin de que disponga que un guardia Municipal vigile por las noches el concurrido paseo de Mendez Nuñez donde una turba de chiquillos se divierte á sus anchas disparando algunos cohetes y escandalizando en términos tales que molestan en gran manera al público que acostumbra á dar sus paseos en aquel punto.»

Los peones camineros del Estado han obtenido desde 1.º del corriente, el aumento de veinticinco céntimos de peseta diarios sobre el sueldo que venían disfrutando.

El jefe de guarda costas de Alicante, despues de haber girado una visita á los buques de su jurisdiccion, ha vuelto á encargarse del despacho de los asuntos de su competencia.

Otro eco Alicantino.

Dice El Constitucional:

«Ayer tarde procedente de Orán llegó á nuestro puerto el vapor «Correo de Alicante», conduciendo 356 repatriados que no pudieron ser todos socorridos por falta de dinero.

Llamamos la atencion del Gobierno á fin de que remita los fondos necesarios para atender á tan apremiante necesidad.»

Han sido informadas favorablemente, varias peticiones sobre imposicion de recargos para cubrir algunos Ayuntamientos el déficit de sus respectivos presupuestos.

Esta noche á las diez obsequiará la música Primitiva, siguiendo su costumbre de todos los años, á la familia de D. Jaime Seguí, con una serenata frente á su casa habitacion de la calle de San Francisco.

Siendo mañana el santo de la señora del Sr Seguí y el lunes el del propio señor la corporacion artistica referida, ha determinado que la serenata tenga efecto esta noche, con objeto de que no resulten perjudicados los intereses de las veladas que se están celebrando en la G.rieta á beneficio de la Casa de Desamparados en constrccion.

Nos parece oportuno el acuerdo.

La Guardia civil de Adzaneta ha denunciado al dueño de un ganado vacuno, compuesto de 14 reses, que estaba apacentándose en terreno prohibido de aquel término.

Dice un colega valenciano:

«Los armadores y consignatarios de esta plaza han elevado una instancia al señor comandante general de esta provincia marítima, pidiendo desaparezcán las tarifas provisionales de derechos por practica y amarradero que rigen en nuestro puerto.

Segun los esponentes, ofrecen la anomalia de ser casi dobles que las de Barcelona y Alicante en cuanto á los barcos que esceden de 80 toneladas; pagan estos por derechos del practico en Barcelona veinte pesetas y en Valencia «treinta;» por derechos del amarrador en Barcelona veintidos y en Valencia «cuarenta y dos pesetas y cincuenta céntimos.» La misma ó mayor diferencia existe entre los derechos de nuestro puerto y los de Alicante.

Naturalmente, esto aleja del puerto del Grao los vapores de gran porte, que hoy lo son la mayoría.»

Se ha anunciado la vacante de la secretaria del ayuntamiento de la importante ciudad de Játiva, dotada con 14.000 rs.

La feria de Valencia.

Noticias tomadas de los periódicos de aquella capital:

«Hemos tenido el gusto de visitar los pabellones de las rifas de la Asociacion do-

miciliaria de Nuestra Señora de los Desamparados y el de la Junta para levantar la estatua al rey D. Jaime, llamándonos la atencion los numerosos y bonitos objetos que se rifan.

«Todos los que toman billetes aspiran, como es natural, á que la suerte le favorezca con alguno de los principales regalos especialmente los hechos por S. M. el rey.

«Como en los años anteriores, nuestras elegantes y caritativas paisanas despachan los billetes, siendo durante una buena parte de la noche, punto de reunion, tan numerosa como escogida, congregada allí por dos sentimientos nobles: la caridad y el patriotismo.»

«Esta tarde tendrá lugar en la plaza de Toros la esposicion de moñas y banderillas que han de usarse en las corridas que comienzan mañana.

«Una banda de música amenizará el acto y á la hora oportuna se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales, dispuesto por el pirotécnico Sr. Espiau.

«El ganado estará en los corrales, y desde los balcones de la plaza recayentes á los mismos, podrá ver visto por el público.»

En el tren correo de Madrid llegarán hoy á nuestra ciudad los diestros Frascuelo, Lagartijo y el Carrito con sus respectivas cuadrillas.»

«Continúan atrayendo gente forastera los festejos de la feria. Anteayer llegaron en los diferentes trenes económicos 2.339 pasajeros y ayer sobre 2.500. Calcúlase que en los cuatro dias últimos han entrado en la capital unos 10.500 forasteros.

«Hoy y mañana vendrán los trenes atestados de gente, con motivo de las corridas de toros.»

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 21 de Julio

El Sr. Salmeron fué elegido anoche presidente de la Tertulia democratico progresista pero esta concesion, de los radicales no ha aminorado en nada las desavenencias entre los demócratas históricos y los amigos del Sr. Martos como lo prueba el hecho de que los primeros votaron en blanco en la votacion de anoche.

Todas las habilidades del Sr. Martos son inútiles para evitar un rompimiento entre sus amigos y los del Sr. Salmeron y á mi juicio, estas habilidades duraran tan solo hasta despues de las elecciones, pero una vez verificadas, los radicales se desentenderán de los demócratas históricos y si el Sr. Martos sigue el consejo de algunos de aquellos hasta del Sr. Ruiz Zorrilla.

Esto sería una ocasion para que se unieran los radicales á los pesibilistas si no fuera por el empeño del Sr. Castelar de mantener esto bajo el imperio de su voluntad y sugetos á la mas estrecha disciplina.

Sin duda cree el Sr. Castelar que los radicales son y han sido siempre un elemento de discordia en la política española y por ello no querrá ahora, como no ha querido en otras ocasiones entederse con el señor Martos.

Los ministeriales niegan terminantemente que las conferencias del Sr. Posada con el ministro de la Gobernacion tengan por objeto como han supuesto los conservadores quejarse de lo que hacen los constitucionales respecto á su candidatura por la circunscripcion de Madrid pero es completamente cierto que muchos constitucionales quieren sustituir el nombre del Sr. Posada por el del Sr. Balaguer, y lo haran á pesar de las órdenes del gobierno y del comité del partido en esta capital.

A los ministros, sin embargo, preocupa

poco esta actitud de algunos disculos por que confian en que la masa electoral que ha de dar el triunfo á la candidatura ministerial en Madrid la forman los empleados públicos y dependientes de la municipalidad quienes echaran en las urnas las papeletas que les distribuyan.

Poco á poco se vá poniendo en claro que la espulsion de D. Carlos del territorio francés, tiene por objeto contentar al gobierno español y dulcificar las negociaciones sobre lo de Orán.

Pero es el caso, que en el mismo caso que D. Carlos respecto á deseos y propósitos de alterar el órden público en España si contara con medios para ello, se encuentra el Sr. Ruiz Zorrilla cuyas íntimas relaciones con las personas mas influyentes en la actual situacion política de Francia, son notorias, de modo que el favor que hace el gobierno francés al español, es solo un favor á medias.

De todos modos se van realizando mis previsiones de que la cuestion de Orán no enfriaría las relaciones entre Francia y España y tendría amistoso arreglo porque el vulgar sentido permite comprender que despues de lo ocurrido en Italia por lo de Túnez, no escitaria Francia la enemistad de España.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Stos. Bernardo, Maria y Gracia mrs.

SANTO DE MANANA—Sta. Cristina v. mr.

Seccion mercantil.

Alcoy 23 de Julio de 1881.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities including Alicante, Albacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Caliz, Cartagena, Coruña, Córroba, Castellon, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Orleá, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tortosa, Valencia, Vella, Vitoria, and Zamora. Includes rates for Paris (60 days) and London (90 days).

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 22 Julio.

Ascienden á 20.660 los españoles que han regresado á la patria, hasta ahora, procedentes de Oran. Se esperan 12.000 repatriados mas. La insurreccion en aquella colonia francesa continúa en aumento.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 26 30.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|---|
| Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. | Modas. D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16. |
| Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 | Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó) |
| Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 68 » |
| Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1 | Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4. |
| Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.) | Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10. |
| Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Pildoras de Ntra. Sra. de Lourdes,
Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.
Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

TRIPLE AGUA DE COLONIA DE ORIVE.
Premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocida que han sido por el Jurado del que no ha formado parte española sus altas cualidades de delicada fragancia, gratísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada unive salmente su bondad, resta ueer al publico es la mas barata de Europa, y suplicamos no se confunda con las infinitas que se perniciosas e infimas clases pululan por todos sitios. Ensáyela el que no la conoce. Véndese en lujosas y grandes botellas a 3, 6 y 12 reales en Bilbao, su autor, que remite a todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor.
Exíjase *Farmacia de Orive, Bilbao*, en la cápsula y cristal, y firma *S. Orive* en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas ¡OJO! En Alcoy, Farmacia de T. Giner.

JARABE CURATIVO

DE LA

ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres e inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazón, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiracion de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de conviccion para con seguridad poder exclamar:

- No mas reumatismos.
- No mas hidropesía.
- Victoria completa sobre las enfermedades sifilíticas y venéreas.
- Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.

Para conocer la historia de este descubrimiento y la instrucción sobre su uso, se entregará a todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Tembladores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 rvo. franco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del Piñó.

SE VENDEN

una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administracion.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Importante á los caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuacion espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Ericsots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60. lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Alien, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peñucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Carios.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta **Revista** una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 paginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artisticos o de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas, seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamiés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Pañ. Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de blonda redondas y las llamadas de Toalia.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de viña inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una. Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, mutton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada

Pañuelos de hilo Cutray y de batista. Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color. Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludos negros, azul, morado, café y cardenal. Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

Á LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

Hay para vender las maquinarias siguientes:
Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.

Una id transversal id. id. id.
Una cepilladora ó brusa de hierro nueva.

Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.
Un juego de máquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada á 52 hilos ó mechas.

Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.

Tres id. id. ingleses, de 250 husos.
Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 á 30 caballos, sistema francés.

Una máquina de vapor de 8 á 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido á las de La Maritima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las máquinas modernas todas.
Para mas detalles y condiciones dirigirse á D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

SE ALQUILA

un espacioso almacen con si piso entarimado, un sótano de bóveda á su continuacion y otras dependencias con dos fuentes, una viva y otra cerrada; todo con muchas luces, situado en la calle de Santa Elena, núm. 5

TALLER

DE

VICENTE SULROCA

San Mauro, 10.

Aviso á los propietarios.

Se cambian puertas nuevas á viejas, y se compra toda clase de portaje usado. Tambien se compran balcones y rejas de hierro. El hierro tambien se cambian puertas. Todo esto es para volverlo á vender.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcañal

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (deposítada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

SE VENDE

un carrito atartanado de seis asientos y una Victoria, todo en muy buen estado.

Darán razón en la Fonda de Rigal